

### Lire la Bible



Nous avons tous « fait » notre catéchisme, mais après ?

Prenons nous le temps d'approfondir ce que nous avons reçu ?



### Annoncer Jésus Sauveur et en vivre

### Oser être signe

### Marcher ensemble

**édito**

**D**epuis le Concile Vatican II (1962-1965) et même avant, l'Eglise invite à mettre la Bible entre toutes les mains : c'est-à-dire que chacun est invité à lire l'Ecriture : « *Il faut que l'accès à la Sainte Ecriture soit largement ouvert aux chrétiens.* » (Dei verbum 22) « *En effet, l'ignorance des Ecritures, c'est l'ignorance du Christ... Que volontiers donc les chrétiens abordent le texte sacré lui-même, soit par la sainte liturgie imprégnée des paroles de Dieu, soit par une pieuse lecture, soit par des cours appropriés et par d'autres moyens qui, avec l'approbation et par les soins des pasteurs de l'Eglise, se répandent partout de nos jours d'une manière digne d'éloges.* » (Dei verbum 25)

Alors n'hésitons pas à ouvrir et lire la Bible pour vérifier la justesse de l'enseignement que nous avons reçu. Depuis la réforme liturgique, la lecture des Evangiles se fait sur 3 ans, cette année nous faisons la lecture de l'Evangile selon Saint Matthieu chaque dimanche. Nous pouvons aussi rejoindre un groupe de partage de la Parole ou suivre la lecture continue d'un livre du Nouveau Testament, cette année nous lisons le livre de l'Apocalypse. Enfin, une « porte d'entrée » est l'évangile selon Saint Marc : il est court, se lit facilement et va directement à l'essentiel : la Bonne Nouvelle de Jésus Christ.

Alors n'ayons pas peur de nous laisser bousculer par la Parole de Dieu : car c'est à nous d'en être les témoins.

Père Dominique HENRY

**D**imanche 4 janvier, Monseigneur Blanchet et l'équipe épiscopale ont accueilli, à la cathédrale de Créteil, les délégués des paroisses ainsi que les correspondants du jubilé pour la clôture de l'année jubilaire.

La rencontre a débuté par un temps de louange, accompagné d'un retour en images sur les différents événements qui ont marqué cette année jubilaire dans le diocèse.

Lors de ses vœux adressés aux diocésains, Monseigneur Blanchet a présenté les grandes lignes de sa lettre pastorale, rappelant les orientations diocésaines à suivre pour l'année à venir.

Les lettres pastorales ont ensuite été remises par l'évêque et son équipe à l'ensemble des délégués paroissiaux. Ceux-ci sont repartis porteurs de ce document, afin d'en assurer la diffusion et la mise en œuvre dans leurs communautés.

La rencontre s'est conclue par la célébration des vêpres de la solennité de l'Épiphanie, dans un climat de chant et de méditation.

Didier PROGNON

**Lire la lettre pastorale :**  
<https://diocesedecreteil.org/lettre-pastorale/lire/>

**Ecouter la lettre pastorale :**  
<https://diocesedecreteil.org/écouter/>



**Vendredi 23 janvier :**

— 19h30 à 21h30 : Rencontre des Aumôneries des lycées « La Cabane », 5 rue Gallieni à Fresnes

**Samedi 24 et Dimanche 25 janvier**  
**Quête pour les séminaires**

**Samedi 24 janvier :**

— 18h : Messe animée par l'Association Saint-Léonard - (**Centenaire de l'association**), à l'église Saint-Léonard

**Dimanche 25 janvier :**

— 10h30 : Messe animée par l'Association Saint-Léonard - (**Centenaire de l'association**) et Célébration 2<sup>ème</sup> étape de baptême pour les jeunes du catéchisme primaire et des aumôneries, à l'église Saint-Léonard

**Mardi 27 janvier :**



— 20h : Lecture de l'Apocalypse animée par le père Dominique Henry, en salle boisée

**Samedi 31 janvier :**

— 10h à 12h : Séance de catéchisme pour les enfants du CM1/CM2, au Moutier

**Dimanche 1<sup>er</sup> février**

— 9h à 10h15 : Séance de catéchisme pour les enfants du CM1/CM2 équipe Valérie, en salle boisée

**Lundi 2 février :**

— 10h30 : Messe Présentation du Seigneur au Temple, à l'église Saint-Léonard

**NOS PEINES :** Nous avons accompagné à la maison du Père :

Simone BOURLIER (06/01), Paulette ANDREJEWSKI (08/01),  
Léa CHEVALIER (15/01), Henri GIRAUD (16/01).

**PAROLE DE VIE :**

« Heureux les pauvres de cœur » (Mt 5, 1-12a)



L'équipe de la Conférence de Saint-Vincent-de-Paul remercie les paroissiens de leur remarquable mobilisation au cours de l'opération "sacs partage".

Grâce à vous nos actions pourront continuer et s'intensifier.  
Avec nos remerciements, recevez nos vœux les plus sincères pour 2026.

### LA CHANDELEUR, le 2 février

La fête de la Chandeleur n'est pas qu'un bon moment où l'on partage des crêpes en famille ou entre amis, comme nous y invitent la publicité et les commerçants autour de nous ! Nous sommes 40 jours exactement après la fête de Noël, autrement dit après la naissance du Christ. Or, la tradition juive reprise par l'Eglise catholique, voulait que les femmes ayant accouché soient obligées à un rituel de purification et à la présentation de leur nouveau-né au temple. C'est ce à quoi se plie la Vierge Marie en présentant Jésus au Temple et à Syméon, comme nous le voyons sur le très beau tableau du peintre italien A. Mantegna.

Traditionnellement par la suite, les femmes célébreront leurs propres relevailles » 40 jours après leur accouchement, sur le modèle de la Vierge Marie. Aujourd'hui, la tradition n'existe plus ; mais il demeure néanmoins une invitation pour chacun au recueillement, à la méditation autour de cette scène d'amour et de confiance en Dieu, partagée avec toute l'humanité.

Sophie HASQUENOPH.



A. MANTEGNA, La Présentation de Jésus au Temple, 1461, Galerie des Offices, Florence.

### Intentions de messe

Sa 17	9h à St Léonard Anne JARRIN 18h à St Léonard Irène DESTRAC Olivier TARJOT Yvonne GAILLARD
Di 18	10h30 St Léonard François CHARTIER Jeannette LEFORESTIER Martin TSAFACK Michel RANCE
Ma 20	9h à St Léonard Xaverie NGO OUM
Me 21	9h à St Léonard Olivier TARJOT 18h à Ste Louise Irène DESTRAC
Je 22	9h à St Léonard Anne JARRIN
Ve 23	9h à St Léonard Jeannette LEFORESTIER
Sa 24	9h à St Léonard François CHARTIER 18h à St Léonard Luc PEYRE
Di 25	10h30 St Léonard David ELIE DIT COSAQUE Xaverie NGO OUM Françoise GUITTON Martin TSAFACK
Ma 27	9h à St Léonard Irène DESTRAC
Me 28	9h à St Léonard pas d'intentions 18h à Ste Louise Olivier TARJOT
Je 29	9h à St Léonard Xaverie NGO OUM
Ve 30	9h à St Léonard : pas d'intentions

## Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 18 – 25 janvier



« Il y a un seul corps et un seul esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance » (Épître aux Éphésiens, IV, 4).



Ce verset de saint Paul nous rappelle que l'unité des chrétiens est d'abord une mission divine et une réalité spirituelle, nonobstant les différences d'organisation ou les difficultés de communication. Aussi, l'œcuménisme n'est pas qu'un objectif dont la réalisation serait confiée à des spécialistes seulement soutenus par la prière des fidèles, mais surtout une expérience personnelle déjà vécue par les chrétiens de différentes confessions chaque fois qu'ils prient ensemble, « d'une seule espérance ». L'unité organique en « un seul corps » sera-t-elle — un jour — autre chose que la manifestation publique de cette réalité spirituelle « d'un seul esprit » ?

L'œcuménisme pourrait ainsi être actualisé fréquemment, n'étaient les habitudes communautaires et les pesanteurs quotidiennes. À défaut, l'association « Chrétiens ensemble, Œcuménisme entre Hauts-de-Seine et Val-de-Marne », vous y invite concrètement, tout au long de l'année, par la rencontre et la prière commune entre catholiques, protestants et orthodoxes. Elle organise annuellement, dans l'une des paroisses de la région, une célébration à l'occasion de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, dont la trame est préparée par une communauté chrétienne de par le monde. Cette année, ce sont les chrétiens arméniens, apostoliques, catholiques et évangéliques, qui ont appuyé cette célébration sur ce verset et sur des prières traditionnelles de la première nation devenue officiellement chrétienne, en 301, et durement touchée depuis lors, et encore aujourd'hui, par des épreuves de tout ordre.

Cette célébration se tiendra cette année le **samedi 23 janvier à 20 h 30 au sanctuaire Sainte-Rita de Fontenay-aux-Roses** (7 rue Gentil-Bernard ; RER Fontenay-aux-Roses, bus Fontenay-aux-Roses – R.E.R. sur les lignes 128 et 394, stationnement possible). Un verre de la fraternité permettra ensuite de prolonger l'unité ainsi réalisée au moins le temps d'une soirée, et d'échanger sur ce qui nous anime.

Pierre Jaillard.

Chrétiens ensemble,  
Œcuménisme entre Hauts-de-Seine et Val-de-Marne  
<http://www.chretiensensemble.com/>.

**Venio - VAL-DE-BIÈVRE**

Le FRAT est un pèlerinage à l'invitation des huit évêques d'Île-de-France.  
Il se déroulera du 22 au 25 mai 2026 ...

Chers Parents, Chers Jeunes

**Le FRAT, ce n'est pas fini : le FRAT, c'est pour la vie !**

**Du 22 au 25 mai prochain**, jusqu'à 14 000 jeunes se rassembleront à Jambville.

Une expérience unique, une aventure de partage, de joie et de fraternité.

Pour plonger dans cette belle dynamique, découvrez le teaser du FRAT 2026 :

Regarder le teaser du FRAT 2026 ci-joint.

Au FRAT, les jeunes prient, rencontrent, chantent et vivent des moments d'intériorité, grandissant ainsi spirituellement et humainement.

Voici quelques témoignages !

« Expérience magique, des moments de joie et de fête mêlés à des moments de recueillement très émouvants, j'ai adoré ! »

« C'est une expérience à vivre au moins une fois dans sa vie. Grâce au FRAT, j'ai vraiment pu me rapprocher de Dieu, à travers des célébrations incroyables, différentes de tout ce que j'avais vécu avant.

J'y ai rencontré plein de personnes géniales, avec qui j'ai créé de vraies amitiés. J'ai aussi appris plein de choses sur la foi, sur moi-même, et sur les autres.

Le FRAT, ce n'est pas juste un rassemblement, c'est une vraie aventure, remplie de joie, de rencontres, et de foi. C'était une dinguerie !! »

« C'était incroyable !!! »

« Une semaine magnifique pleine de rencontres, de retrouvailles, de prières et de moments de joie profonde ! »

Cette année, le coût par personne pour vivre cette aventure est de 204€, réparti ainsi :  
62% pour la logistique (transports, hébergement)  
24% pour l'animation (chapiteau, village, activités...)  
7% pour la structure associative  
7% pour l'équipe d'organisation.



voici le lien d'inscription au Frat de Jambville pour notre Doyenné :  
<https://valdebievre2026-jambville.venio.fr/fr>

Nous comptons sur votre mobilisation pour inscrire tous nos jeunes dans un meilleur délai.

Soyez des vrais témoins et disciples du Christ.

Nous comptons sur vous et vous remercie d'avance pour votre mobilisation à notre côté.

L'équipe de l'aumônerie 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup>.